
 

 

 

 

 

 

 

 

 

体験を通して深まる学び 
校長  原 憲正  

 
令和６年度が始まってから２カ月が過ぎました。学校の授業も充実しています。毎日の

教科学習のほかにも，スケッチ実習や１年生の農業体験学習に地区陸上大会への出場など

教室の外での学びもありました。そして５月下旬には，３年生は職場体験学習，２年生は

修学旅行，１年生は宿泊学習と，校外での貴重な学びの機会もありました。 
 
『百聞は一見に如かず』という言葉があります。言葉で説明されるよりも，実際に見て

触れてといった経験をする方が，理解が早かったり深まったりする場合があります。 
 
３年生は自分の将来を考えたときに「働く」ということを意識したことがこれまでにも

あったと思います。そのうえで実際の職場に入ってみることで，それぞれの職場での大変

さを知るとともに，社会の役に立っているという感覚，働く喜びの一端を味わったのでは

ないかと思います。 
 
２年生はこれまで教科の授業や事前学習等で戦争のことを学んできました。長崎を訪れ

原爆資料館の展示物や写真を見て，また戦争にまつわる遺構を見学することで戦争の悲惨

さを強く感じたと思います。そして二度と戦争を起こしてはいけないという思いを強くも

つとともに，現在の世界の様子について改めて深く考えるようになったのではないでしょ

うか。 
 
１年生は肝付町内の文化財や高山城跡などを見学し，カピックセンターで世界の国々の

ことを学んだあと，世界の民族衣装を実際に着ることで，肝付町の文化や様々な国の文化

の違いなどに触れました。 
 
 どの学年の生徒も，今回のように直接人や自然そして文化と関わることで，五感を通じ

て何かを感じ取ったに違いありません。それは本などに記された文字や，掲載されている

写真，あるいはインターネットを介した情報では決して得られることのないものです。 

その場の空気，人との関わり，肌触り，匂い，音，光……。すべての感覚を通して得ら

れる経験は生きた知識となって自分自身を形作ります。体験を通しての学びは，生徒たち

をまた一つ大きく成長させてくれたと思います。 

 

自分たちの力でより良い学校に ～生徒総会～ 
 
 自分たちの学校生活を充実させるために，生徒総会が５月８日 

に開催されました。各学級で出された問題点に 

ついて，専門部ごとに改善するための具体策を 

話し合って，全体の場で提案されました。 

きっとみんなで輝く内之浦中を作り上げていくことでしょう。 

 

令和 6年度 5月号 



充実した校外学習でした！ ～１年宿泊学習，２年修学旅行，３年職場体験学習～ 

 

 １年生：郷土の歴史や文化，世界の文化に触れながら友達との絆を深めました。 

 

 

 

 

 

 
 
 

 ２年生：平和の大切さと焼き物文化を学び，由緒ある神社を参詣しました。 

 

 

 

 

 

 
 
 

 ３年生：様々な事業所の協力を得て実際に働くことで，勤労の喜びを味わいました。 

 

 

 

 

 

 

 
 

校内の風景を描きました 
～スケッチ実習～ 

５月１０日（金）に，スケッチ実習を行いま 

 した。 

  最初に体育館で説明を受けた後，生徒は自分 

 が『ここを描きたい』という場所に移動して， 

 熱心にスケッチに取り組んでいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【今に残る戦争遺跡】 【二階堂家を見学】 【いろいろな国の民族衣装を着てみました】 

【長崎の平和祈念像】 【有田焼の絵付け体験】 【大宰府で学業成就祈願】 【絶叫マシンに挑戦】 

【自動車整備】 【野菜をラッピング】 【花壇の整備】 【幼児におやつ】 

６/６（木）  歯磨き実験（全学年，14:40～）  
６/７（金）  スクールコンサート 
          （14:40～，武道館）  
６/８（土）  内中愛校デー「ボッチャ」 

          （10:35～，体育館）  
６/１４（金） 学級弁論大会（13:40～）  
       水難事故防止対策連絡会・ 
       第 3 回 PTA 運営委員会 
          （18:30～，図書室）  
６/１７（月） 避難訓練（火災想定，13:40～）  
６/１８（火） 地区総体（～２０日まで）  
６/２０（木） 合同プール準備（13:40～）  
６/２１（金） 校内弁論大会（13:40～） 
       学校保健委員会，1 学期末 PTA  
６/２４（月） ３年福祉体験学習（午前中）  
６/２６（水） 期末テスト（～２８日まで） 


